

Michael Meaney, neuroscientifique à l'Institut Douglas, reçoit l'Ordre du Canada

Montréal, le mardi 14 février 2012 – L'Institut universitaire en santé mentale Douglas est fier d'annoncer la nomination au sein de l'Ordre du Canada de Michael Meaney, Ph.D., C.Q., FRSC, chercheur en neuroscience à l'Institut universitaire de recherche en santé mentale Douglas. Monsieur Meaney recevra cet insigne en reconnaissance de sa contribution exceptionnelle à la neuroscience, notamment par ses travaux sur le phénomène épigénétique en santé mentale c'est-à-dire la modification de l'expression de certains gènes selon la qualité de l'environnement social de l'enfant.

Alain Gratton, directeur du Centre de recherche de l'Institut Douglas, rappelle que « Les travaux de Michael sont très importants en neuroscience. Grâce à ses découvertes, nous comprenons mieux l'effet de la qualité du lien parental sur la plasticité des gènes impliqués dans certaines maladies mentales. Ses recherches ont ouvert la voie à de nouveaux champs d'études, ce qui est, en soi, un accomplissement exceptionnel. »

La nouvelle directrice générale de l'Institut Douglas, madame Lynne McVey, reconnaît l'apport de Michael Meaney au rayonnement international de l'Institut. « La nomination de monsieur Meaney à l'Ordre du Canada est une consécration de l'excellence de sa contribution à l'avancement de la recherche scientifique en santé mentale. Elle confirme la pertinence de sa renommée mondiale et notre fierté de le compter parmi nous. Je tiens à le féliciter pour cette nomination prestigieuse et à le remercier de son apport exceptionnel au rayonnement mondial de l'Institut Douglas. »

Outre son rôle de chercheur principal, Michael Meaney occupe les fonctions de directeur adjoint du Centre de recherche de l'Institut Douglas, directeur du programme de recherche sur le comportement, les gènes et l'environnement de l'Université McGill et professeur James McGill aux Départements de psychiatrie et de neurologie et neurochirurgie de l'Université McGill.

Au cours de sa carrière de chercheur, Michael Meaney a reçu de nombreux prix et distinctions. Il est, entre autres, Chevalier de l'Ordre national du Québec 2007 et membre de la Société Royale du Canada. En compagnie de ses collègues Gustavo Turecki et Moshe Zsyf, il a reçu le titre de Scientifique de l'année 2009 par l'équipe de l'émission Les Années lumière de Radio-Canada. Il a aussi été élu en 2007 « le scientifique le plus souvent cité dans le domaine de la neuroscience » par l'Institute for Scientific Information.

-30-

Renseignements

Institut universitaire en santé mentale Douglas

Relations avec les médias

Marie France Coutu, Tél. : 514 761-6131, poste 2769, Cel. : 514 835-3236

marie-france.coutu@douglas.mcgill.ca